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UPDATE PERKEMBANGAN VIRUS CORONA

Update : 17 Agustus 2020 Pukul 15.27 PM
Sumber : Kementerian Kesehatan Republik Indonesia, Johns Hopkins
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Bukan	hanya	tubuh	manusia	yang	bisa	terkena	paralisis	atau	kelumpuhan.	Dalam	satu	metafora,	ekonomi	pun	bisa	terserang	
kondisi	ini.	Terjadi	disfungsi	multidimensi	yang	memicu	kebekuan	perekonomian	mulai	skala	makro	hingga	mikro.	Menurut	
Mantan	Wakil	Presiden	Boediono,	itulah	yang	mengancam	Indonesia	saat	ini.	Lebih	parah	daripada	resesi,	bahkan	depresi	
ekonomi.	Ya,	akibat	pandemi	Covid-19,	perekonomi	semua	negara	di	dunia	porak	poranda.	Terbaru,	negara	sekuat	Jepang	

pun	harus	menyerah	dengan	pertumbuhan	minus	7,8%	di	kuartal	II	tahun	2020.	Krisis	100	tahunan	(satu	abad)	ini	menjadi	
tantangan	terberat	Presiden	Joko	Widodo,	karena	yang	dipertaruhkan	adalah	kehidupan	generasi	muda	ke	depan.

Baca	Hal	11

Naskah/Gra�is	:	Istimewa/Guyen

Lo nyari pacar apa kabel 
telepon sih? Ngapain juga 

kalo udah nggak nyambung 
malah dilama-lamain?

PARALISIS ANCAM RI, SIKLUS 
LUMPUHNYA EKONOMI TIAP ABAD

Asumsi Indikator Ekonomi
Makro RAPBN 2021
Ÿ Pertumbuhan Ekonomi 4,5% - 5,5%
Ÿ Inflasi 3%
Ÿ Nilai Tukar Rupiah Rp. 14.600 per dolar AS
Ÿ Suku Bunga SBN 10 Tahun 7,29%
Ÿ Harga Minyak Mentah US$ 45 per barel
Ÿ Lifting Minyak 705.000 barel per hari
Ÿ Lifting Gas 1.007.000 barel setara minyak per hari

Ÿ Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan 
Rakyat (PUPR) pagu anggaran Rp 149,8 triliun. 
Kementerian Pertahanan pagu anggaran Rp 137 
triliun

Ÿ Polri pagu anggaran Rp 112 triliun
Ÿ Kementerian Sosial pagu anggaran Rp 92,8 triliun.
Ÿ Kementerian Kesehatan pagu anggaran Rp 84,3 

triliun
Ÿ Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan pagu 

anggaran Rp 81,5 triliun
Ÿ Kementerian Agama pagu anggaran 67 triliun]
Ÿ Kementerian Perhubungan pagu anggaran Rp 45,7 

triliun
Ÿ Kementerian Keuangan pagu anggaran Rp 43,3 triliun 
Ÿ Kementerian Pertanian pagu anggaran Rp 21,8 triliun.

SCAN ME

10 KEMENTERIAN/LEMBAGA 
DENGAN PAGU ANGGARAN 
TERBESAR DI RAPBN 2021
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STOP PEMBUKAAN 
SEKOLAH, 

IDAI : 3.928 
ANAK POSITIF 

CORONA

Ketua	 Ikatan	 Dokter	 Anak	 Indonesia	 (IDAI)	 Aman	
Pulungan	menolak	pembukaan	sekolah	berdasarkan	zonasi.	
Ia	menilai	zonasi	tak	menjamin	keamanan	lantaran	anak	yang	
meninggal	karena	Covid-19	masih	banyak.	Dalam	konferensi	
pers	 secara	 virtual	 Senin	 (17/8/2020)	 Aman	 mengatakan	
pembukaan	sekolah	saat	ini	memiliki	risiko	besar	terhadap	
kesehatan	 anak	 dan	 tenaga	 pendidikan.	 Hal	 itu	 ia	 katakan	
berdasarkan	data	yang	dimiliki	oleh	IDAI	makin	banyak	anak	
yang	 terpapar	 Covid-19.	 Di	 sisi	 lain,	 pemerintah	 keukeuh	
mulai	melakukan	ujicoba	kegiatan	belajar	mengajar	 (KBM)	
tatap	muka.	Rakyat	yang	bingung	pak!
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Periode	:	
Maret	2020	hingga	10	Agustus	2020	
Anak	supek	Covid-19	:	
11.708	anak
Anak	Meninggal	suspek	Covid-19	:	
318	anak
Terkonfirmasi	positif	Covid-19	:	
3.928	anak	
Anak	Meninggal	positif	Covid-19	:	
59	anak
Berdasarkan	umur	:
Ÿ 10	persen	usia	0-28	hari
Ÿ 32	persen	usia	29	hari-	11	bulan	29	

hari
Ÿ 24	persen	usia	1-5	tahun
Ÿ 14	persen	usia	6-9	tahun
Ÿ 20	persen	usis	10-18	tahun	

TAHUN AJARAN BARU
DI TENGAH  PANDEMI
Ÿ Tahu	ajaran	baru	tetap	dimulai	Juli	2020
Ÿ Jumlah	siswa	di	kelas	dikurangi
Ÿ Madrasah	berasrama	belum	boleh	buka
Ÿ Hanya	sekolah	di	zona	hijau	yang	boleh	buka.	Tingkat	SD	&	PAUD
Ÿ Dana	BOS	boleh	digunakan	untuk	kebutuhan	protokol	Kesehatan	

hingga	paket	data

ALUR PENGAMBILAN 
KEPUTUSAN PEMBUKAAN SEKOLAH
Ÿ Kota	atau	kabupaten	dalam	zona	hijau
Ÿ Pemda	atau	Kanwil	Kemenag	memberi	izin
Ÿ Sekolah	penuhi	semua	daftar	kesiapan	dan	siap	pembelajaran	

tatap	muka
Ÿ Orang	tua	setuju	untuk	pembelajaran	tatap	muka

DAFTAR KESIAPAN 
PEMBUKAAN SEKOLAH
DI ZONA HIJAU

etersediaan	sanitasi	dan	Kkebersihan

da	akses	ke	fasilitas	Kesehatan	Adi	sekitarnya

ajib	menggunakan	maskerW
eserta	didik	yang	sakit	atau	Ppunya	keluarga	yang	sakit	
tidak	boleh	masuk

da	kesepakatan	demgan	Akomite	sekolah	untuk	
pembelajaran	tatap	muka

emiliki	thermogunM

Ketua	IDAI	Aman	Pulungan
"Kalau	sekolah	dibuka	yang	[meninggal]	usia	10	tahun	ke	atas	ini	juga	banyak,	ada	20	
persen.	Ini	adalah	anak	yang	sulit	untuk	diatur	untuk	pakai	maker	atau	cuci	tangan.	Ini	mau	
sekolah	dibuka.	IDAI	tidak	pernah	dimintai	pertimbangan,	baik	pemerintah	pusat	maupun	
di	daerah	tentang	pembukaan	sekolah,	kami	menolak	dan	meminta	tidak	ada	pembukaan	
sekolah	dulu.”

Inisiator	Koalisi	Warga	Lapor	Covid-19	Irma	Hidayana	
“Kami	merasa	ini	sangat	tidak	etis	dan	sangat	tidak	pantas.	Tidak	mungkin	kendala	PJJ	
ditukar	dengan	mempertaruhkan	kesehatan,	jiwa	dan	bahkan	nyawa	siswa,	guru	dan	
tenaga	pendidik.	Zonasi	tidak	dapat	dijadikan	patokan	keamanan	terhadap	ekosistem	di	
dalam	dunia	pendidikan	agar	mereka	tidak	tertular	Covid-19.	Karena	zonasi	ini	
mengandung	masalah	sebab	zonasi	hijau	misalnya	tidak	benar-benar	aman	Covid-19	
karena	masih	kekurangan	tes.	Pemerintah	harus	mengakui	tes	PCR	yang	dilakukan	
pemerintah	belum	secara	merata	sesuai	anjuran	WHO	yakni	1:1000	populasi	per	minggu."	

Komisioner	KPAI	Bidang	Pendidikan	Retno	Listyarti	
"IDAI	sebagai	ahli	harus	didengar	dan	digunakan	rekomendasinya	terkait	rencana	
Kemendikbud	dan	beberapa	dinas	pendidikan	daerah	membuka	sekolah	kembali.	
Keselamatan	anak-anak	harus	menjadi	pertimbangan	utama	saat	pemerintah	hendak	
mengambil	kebijakan	menyangkut	anak.	Jangan	malah	menimbulkan	kluster	baru	di	
lingkungan	sekolah	karena	beberapa	siswa	dan	guru	tertular	Covid-19	hanya	dalam	
hitungan	pekan."	

Ahli	epidemiologi	Iqbal	Elyazar	
"Penelitian	terbaru	di	San	Fransisco	menyatakan	pembukaan	sekolah	tidak	hanya	
mengancam	jiwa	anak-anak	tapi	mengancam	guru-guru	kita.	Pembukaan	sekolah	
menengah	atas	meningkatkan	infeksi	pada	guru	41	persen,	37	persen	pada	anak	di	usia	
sekolah	menengah	pertama.Apakah	hal	seperti	itu	pernah	dihitung	oleh	tim	pakar	
pemerintah?	Pernahkah	hitungan	itu	muncul	dalam	ranah	publik	diskusi?	Tidak	pernah."	

 

 

 

 

 

 

 

RAMAI-RAMAI  PEMBUKAAN SEKOLAHMENOLAK
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akarta- Universitas Airlangga (Unair) JSurabaya mengklaim telah menemu-
kan tiga kombinasi obat penawar Covid- 

19 dan saat ini tinggal menunggu izin dari 
Badan Pengawas Obat dan Makanan (BPOM) 
untuk diproduksi secara massal. Ketiga-
nya yakni Lopinavir/Ritonavir dan Azi-
thromycin, Lopinavir/Ritonavir dan Doxy- 
cycline, serta Hydrochloroquine dan Azi-
thromyci. Anggota Komisi IX DPR RI pun 
Saleh Partaonan Daulay mengapresiasi 
keberhasilan tersbeut yang merupakan 
karya anak bangsa..

Saleh berharap, keberhasilan ini dapat 
berkontribusi dalam memulihkan masya-
rakat yang terpapar virus Covid-19. Me-
nurutnya, ini adalah salah satu bukti 
perguruan tinggi sangat kontributif dalam 
menjawab persoalan yang terjadi di tengah 
masyarakat.

"Kita harus sampaikan salam hormat ke- 
pada Unair, khususnya kepada para pene-
litinya. Semoga penemuan ini dapat meng- 
akhiri kekhawatiran banyak pihak akan 
bahaya covid-19 yang masih merebak saat 
ini," kata Saleh, Jakarta, Senin (17/8). 

Di sisi lain, Ketua Fraksi PAN ini men-
dorong agar pemerintah segera memproduksi 
obat corona tersebut. Untuk itu, BPOM 
diharapkan segera melakukan uji labora-
torium sehingga izin produksi dan edar-
nya bisa dikeluarkan.Saleh menyebut, 
jangan ada kendala birokrasi yang meng-
hambat. Pasalnya, sudah sepatutnya semua 
pihak ambil bagian dalam keberhasilan 
ini.

"Kalau tidak salah, obat ini diklaim se-

bagai obat Covid-19 pertama di dunia. 
Tentu ini sangat membanggakan. Karena 
itu, selain diproduksi untuk kebutuhan 
dalam negeri, Indonesia juga boleh ber-
bagi dengan negara-negara lain," ujar 
Saleh. Menurut Saleh, Jika izin produksi 
dan izin edar sudah dikeluarkan, Satgas 
Penanganan Covid-19 diminta untuk 
segera mendistribusikan obat tersebut 
ke seluruh rumah sakit yang merawat 
pasien covid-19.

Terpisah, Rektor Universitas Airlangga 
Surabaya Mohammad Nasih mengatakan 
tiga kombinasi obat penawar Covid-19 
hanya tinggal menunggu izin dari Badan 
Pengawas Obat dan Makanan (BPOM) 
untuk diproduksi secara massal. Ketiga-
nya yakni Lopinavir/Ritonavir dan Azithro- 
mycin, Lopinavir/Ritonavir dan Doxy-
cycline, serta Hydrochloroquine dan Azi-
thromyci.

"Dari lima kombinasi obat penawar 
COVID-19, hanya tiga yang disarankan 
karena mempunyai potensi penyembuhan 
terbesar," ujarnya.

Nasih mengatakan meskipun temuan 
obat penawar Covid-19 tersebut adalah 
obat kombinasi, namun BPOM tetap meng- 
anggap obat yang dihasilkan Unair di-
golongkan pada obat baru. Untuk itu, 
pihaknya masih menunggu pembahasan 
dengan BPOM."Tentu BIN (Badan Intelijen 
Negara) dan Kasad (Kepala Staf TNI 
Angkatan Darat) yang akan mempre-
sentasikan ke BPOM untuk memperlancar 
proses terbitnya izin produksi dan edar," 
ucapnya.Rencananya, kata dia, pada 
Rabu (19/8) akan ada pertemuan dengan 
BPOM untuk menjelaskan berbagai isu 
secara gamblang dan detail..

Nasih juga menyatakan tingkat efek-
tivitas kombinasi obat penawar Covid-
19 temuan peneliti Unair mencapai lebih 
dari 98 persen."Dari hasil uji klinis ter-
hadap tiga obat tersebut, setelah di-
kombinasikan daya penyembuhannya me- 
ningkat dengan sangat tajam dan baik. 
Untuk kombinasi tertentu sampai 98 
persen efektivitasnya, yang paling rendah di 
angka 92 persen. Efektivitas ini berdasar 
dari sampel yang diambil secara acak," 
katanya.(ist)

Obat Covid-19 
hasil racikan Unair

urabaya- Ketua DPRD Kota Surabaya, SAdi Sutarwijono mengatakan peringatan 
Hari Ulang Tahun (HUT) Indonesia ke-

75 di tengah pandemi Covid-19 adalah masa 
sulit semua pihak, termasuk seluruh warga 
Surabaya. Untuk itu pihaknya mereko-
mendasikan agar Walikota Tri Rismaharini 
focus pada penguatan ekonomi. Hal ini se-
iring dengan negatifnya pertumbuhan 
ekonomi dan ancaman resesi.

“Saran saya aktivasi unit-unit ekonomi. 
Karena kalau tidak ada mereka, ekonomi 
kita tidak bisa pulih,” kata pria yang kerap 
disapa Awi itu, seusai menghadiri Upacara 
HUT Ke-76 RI di Balai Kota Surabaya, Senin 
(17/8). 

Unit ekonomi yang dimaksud, kata Awi, 
dalam bentuk usaha masyarakat seperti 
UMKM. Karena, sektor ekonomi saat ini 
mengalami perlambatan.“UMKM di masa 
pandemi mengalami perlambatan, bahkan 
berhenti. Karena itu Pemkot Surabaya harus 
mendorong agar mereka bisa bangkit lagi,” 
katanya.

Ditambahkannya, jika hal tersebut tak 
segera ditangani oleh Pemkot Surabaya, 
dampaknya akan cukup besar. Seperti 
meningkatnya angka pengangguran. “Se-
lain banyaknya pengangguran, juga ber-
dampak pertumbuhan ekonomi melambat. 
Ini saya kira ke depan harus diaktivasi di 
Surabaya,” katanya.

Dia menilai kinerja Walikota Surabaya, 
Tri Rismaharini dalam mengantisipasi 
resesi cukup baik. Selain itu, pemkot juga 
sudah berusaha maksimal dalam me-
nangani masalah Covid-19 ini.“Di masa 
pandemi ini, masa yang sulit bagi Wali-
kota Surabaya, karena pertumbuhan 
ekonomi minus. Bu Wali sudah berusaha 
keras untuk menangani pandemi Covid-
19,” katanya.

Risma telah berpesan agar masya-
rakat tetap optimistis di masa pandemi 
ini dengan cara, terus meningkatkan 
pertumbuhan pada sektor ekonomi. 
"Momentum kemerdekaan kali ini Bu 
Wali mencoba untuk memperkuat opti-

misme dengan memproyeksikan per-
tumbuhan yang pesat di Surabaya,” kata-
nya.

Ditanya soal penganggaran yang dilaku- 
kan Pemkot,Awi sapaan akrabnya menga- 
takan belum mendapakan laporan ter-
hadap skema penggaran yang digunakan 
Pemkot Surabaya.“DPRD belum terima 
laporan dari pemerintah kota kira-kira 
skema anggaran yang dialokasikan di 
APBD 2020 perubahan maupun APBD 
murni 2021. Kami berketetapan, pokok-
nya apa yg diambil wali kota, sejauh untuk 
kebaikan Surabaya kami akan loloskan,” 
jelasnya.  (Ard)

MASA SULIT, KETUA DPRD SURABAYA 
DORONG PEMKOT FOKUS DONGKRAK EKONOMI 

Ketua DPRD Kota Surabaya, 
Adi Sutarwijono

OBAT COVID-19 UNAIR
DPR: SEMOGA AKHIRI KEKHAWATIRAN MASYARAKAT

Anggota DPR RI, 
Saleh Partaonan Daulay
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yang dia pimpin sudah siap melaksana-
kan KBM secara luring. Siswa yang telah 
mendapatkan ijin sebanyak 507 dan 488 
belum mendapatkan ijin dari total 955 
siswa. 

"Siswa masuk dengan skema ganjil 
genap sesuai absen. Sehari masuk se-
kolah, sehari belajar di rumah. Sehingga, 
per hari hanya 25 persen dari total siswa 
saja yang masuk. Lama belajar di sekolah 
hanya 3,5 jam tanpa istirahat," jelasnya. 
(Ger)

adiun – Persiapan new normal Mte r u s  d i l a ku ka n  b e rb a ga i 
daerah di Jatim yang mulai 

mengalami penurunan penyebaran virus 
corona. Salah satunya Kota Madiun yang 
bakal melakukan uji coba Kegiatan 
Belajar Me-ngajar (KBM) tatap muka 
pada Selasa (18/8). Uji coba tersebut 
dilakukan di tiga sekolah yang telah 
mendapatkan ijin dari Walikota Madiun, 
Maidi. 

Hal tersebut sesuai dengan instruksi 
Gubernur Jawa Timur, Kho�ifah Indar 
Parawansa yang intinya, sekolah di bawah 
naungan Pemprov Jatim yang akan uji 
coba pembelajaran tatap muka wajib men- 
dapatkan ijin dari Walikota/Bupati se-
tempat.

Adapun 3 Sekolah tersebut adalah 
Sekolah Luar Biasa Negeri Manisrejo, Jl. 
Tanjung Manis 50C Manisrejo; Sekolah 
Menengah Kejuruan Negeri (SMKN) 3 
Madiun, Jl. Mayor Jend. Di Panjaitan No. 
20A, Banjarejo, Kec. Taman dan Sekolah 

Menengah Atas Negeri (SMAN) 2 Madiun, . 
Biliton No.24, Madiun Lor, Kec. Mangu-
harjo.

Maidi menegaskan, meski telah mem-
berikan ijin, dia tetap mengingatkan agar 
wajib melakukan protokol kesehatan dengan 
disiplin. "Saya izinkan, tapi ada syarat. 
Disiplin protokol kesehatan wajib dijaga," 
tegas Maidi pada Minggu (16/08). Selain 
itu, Maidi memaparkan agar dari pihak 
siswa sendiri juga wajib mengantongi 
ijin dari orangtua/wali."Kalau melanggar 
protokol kesehatan, kami cabut dan lapor ke 
bu gubernur," katanya.

Nantinya, tiga sekolah tersebut akan 
mendapatkan pantauan khusus dari 
Pendekar Waras. Dengan demikian, se-
tiap sekolah wajib memenuhi sarana dan 
prasarana yang diperlukan. Sedangkan 
sekolah yang lain belum diperbolehkan 
dibuka kembali karena belum mengaju-
kan ijin kepadanya.

Kepala SMAN 2 Madiun Pramujo 
Budiarto mengatakan bahwa sekolah 

KOTA MADIUN UJI COBA
 KBM TATAP MUKA DI 3 SEKOLAH

Walikota Madiun. Maidi

visi agar pandemi ini bisa segera ber-
akhir. 

“PR nya cuma satu, disiplin. Hari ini 
kurva persebaran Covid-19 terus menurun, 
tapi jika kita lengah maka rantai per-
sebaran bisa saja terjadi. Patuhi protokol 
kesehatan, tidak ada tawar menawar ka-
rena obat dan vaksinnya belum ditemu-
kan,” imbuhnya. 

Ia menyebutkan bahwa pandemi ini 
belum diketahui sampai kapan akan ber-
langsung. Pasalnya, sampai hari ini 
semua negara di dunia belum menemu-
kan obat dan vaksin yang secara klinis 
terbukti mampu menangkal Covid-19.

“Modal sosial kita adalah persatuan, 
kesatuan, kepedulian sosial, kebersamaan, 
gotong royong, dan perasaan senasib se-
penanggungan yang sudah teruji sejak 
jaman penjajahan. Saya yakin, jika itu 
semua di mix maka Jatim dan Indonesia 
bisa segera move on,” pungkasnya. (Ist, 
u�i)

urabaya– Jawa Timur (Jatim) kembali Smencatatkan tambahan pasien 
sembuh dari Covid-19 lebih banyak 

ketimbang kasus positif Covid-19 pada 
Senin, (17/8).Tambahan pasien sembuh 
Covid-19 sebanyak 416 orang di Jawa 
Timur. Secara harian, pasien sembuh Covid- 
19 di Jawa Timur terbanyak pada 17 
Agustus 2020. Posisi kedua DKI Jakarta 
sebanyak 209 orang dan posisi ketiga 
Kalimantan Selatan sebanyak 126 orang. 
Dengan demikian, total pasien dinyata-
kan sembuh dari Covid-19 di Jawa Timur 
mencapai 21.255 orang.

Sementara itu, pasien positif Covid-19 
masih bertambah di Jawa Timur. Tercatat 
ada tambahan pasien positif Covid-19 se-
banyak 336 orang. Tambahan pasien 
positif Covid-19 di Jawa Timur terbanyak 
kedua. Pada posisi pertama dicatatkan 
DKI Jakarta dengan tambahan sebanyak 
552 orang. Sedangkan posisi ketiga dicatat- 
kan Kalimantan Timur sebanyak 116 
orang.Tambahan pasien Covid-19 se-
banyak 336 orang di Jawa Timur sehingga 
total menjadi 28.239 orang. 

Sayangnya di sisi lain, pasien meninggal 
karena Covid-19 bertambah 14 orang se-
hingga menjadi 2.037 orang di Jawa 
Timur. Angka kematian karena Covid-19 
di Jawa Timur tertinggi di Indonesia. Di-
susul DKI Jakarta sebanyak 995 orang 
dan Jawa Tengah sebanyak 791 orang.

Gubernur Jawa Timur, Kho�ifah Indar 
Parawansa mengajak seluruh masya-

rakat Jawa Timur menjadikan peringatan 
HUT Kemerdekaan RI Ke-75 sebagai mo-
mentum meraih kemerdekaan dari belenggu 
pandemi Covid-19. Kho�ifah optimistis 
jika seluruh masyarakat disiplin dalam 
menerapkan protokol kesehatan, maka 
Jatim bisa segera merdeka dari Covid -19 
dan mulai memasuki masa adaptasi ke-
biasaan baru. 

“Kalau protokol kesehatan masih tidak 
diindahkan, kalau masih menganggap sepele, 
maka Jatim akan sulit merdeka dari Covid-
19 tetapi jika sebaliknya, kita disiplin me-
laksanakan protokol kesehatan Insya 
Allah Jatim segera merdeka dari pandemi 
covid-19 ,” kata Kho�ifah usai upacara di 
Gedung Negara Grahadi, Senin (17/08). 

Sebaliknya, lanjut Gubernur, semangat 
untuk segera bebas dari Covid-19 harus 
semakin membara. Apalagi orang Jawa 
Timur terkenal dengan sikap pemberani 
dan pantang menyerahnya. “Kita harus 
buktikan bahwa Jawa Timur bisa segera 
lepas dan bebas dari Covid-19. Perang kita 
hari ini adalah perang melawan virus yang 
tidak kasat mata, bukan penjajah yang se-
cara �isik terlihat oleh mata,” imbuhnya.

Kho�ifah menegaskan, pemerintah tidak 
bisa sendirian melawan pandemi ini. Se-
gala upaya yang dilakukan tidak akan pernah 
berhasil tanpa dukungan penuh masya-
rakat. Realitas ini bukan hanya terjadi di 
Indonesia, tapi juga seluruh dunia. Oleh 
karena itu, lanjutnya semua elemen masya- 
rakat harus bersatu dan punya kesamaan 

Gubernur Jatim, Khofifah Indar Parawansa &
 Wagub Jatuim, Emil Dardak saat Upacara HUT RI ke-75

KEMATIAN MASIH TERTINGGI, 
JATIM BERTEKAD MERDEKA DARI COVID-19
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Pemilihan Wali Kota atau Pilwali Surabaya 2020 rencananya digelar serentak dengan daerah lain se-Indonesia pada 9 
Desember 2020.Meski kurang 3,5 bulan lagi, PDIP belum mengumumkan siapa calon yang bakal menjadi pengganti Tri 
Rismaharini (Risma) sebagai orang nomor satu di Kota Surabaya.Di tengah belum ada kepastian calon wali kota (cawali), 
muncul nama anak Risma, Fuad Bernardi yang siap maju di Pilwali Surabaya 2020 jika nantinya ditunjuk oleh partainya, 
PDIP. Tentu saja ini sebuah kejutan. Strategi apa dan siapa ini?

Nama Putra Risma Mencuat di Pilkada Surabaya
Pengamat: 'Bondhone Kurang'

"Ngawur, ndak lha. 
Ngawur.Onok ae arek-arek 
iki." 

WALI KOTA SURABAYA 
TRI RISMAHARINI (IBU FUAD)

“Ya kan DPP melalui proses 
penjaringan dari bawah. Tapi DPP 
juga melakukan pemetaan politik, 
jadi di dalam pemetaan politik 
itulah dikaji nama-nama yang 
memenuhi harapan rakyat.Ya 
semua mekanisme sudah 
ditempuh, partai akan memilih 
kader terbaik untuk maju sebagai 
calon kepala daerah, semuanya 
dipersiapkan dengan baik."

SEKJEN PDIP 
HASTO KRISTIANTO 

"Peluangnya semua sama. Siapa 
pun bisa mendapat rekom PDI 
Perjuangan. Yang jelas PDI 
Perjuangan tegak lurus sesuai 
keputusan Ibu Ketua Umum 
Megawati 
Soekarnoputri."Surabaya daerah 
khusus semua hal mungkin terjadi, 
karena kewenangan Ibu Mega." 

KEPALA BP PEMILU DPD PDI PERJUANGAN 
JATIM DENI WICAKSONO

"Kalau orang Jawa ngomong, 
bondhone kurang. Modalnya 
kurang.Sangu (modal) itu modal 
sosial dan perlu terjun ke 
masyarakat. Mas Fuad kurang di 
situ.Mimpin karang taruna itu kan 
cenderung hal mudah, bukan hal 
sulit. Itu organisasi yang mudah 
dipimpin. Konteksnya jauh beda 
kalau jadi wali kota atau 
wakilnya. Mimpin birokrasi jauh-
jauh lebih sulit." 

PENGAMAT POLITIK UNIVERSITAS 
AIRLANGGA, SUKO WIDODO 

TENTANG FUAD BERNARDI
PUTRA SULUNG PASANGAN 

Djoko Saptoadji & 
Tri Rismaharini

SAUDARA KANDUNG
Tantri Gunarni

JABATAN SAAT INI
Ketua Karang Taruna 
Kota Surabaya
Direktur Utama PT 
Surabaya Digital Game.
Owner Bober Cafe

LULUSAN
Institut Teknologi 10 
Nopember Surabaya.

KEGIATAN POLITIK

Pada Pilkada 2015 
lalu, Fuad langsung 
turun di lapangan 
untuk menggalang 
dukungan untuk 
sang ibu yang saat 
itu menjadi calon 
wali kota petahana 
Surabaya.

Fuad sempat 
mendaftarkan 
secara resmi 
relawannya yang 
bernama Pemuda 
Produktif, Inspiratif, 
Solutif (Pemuda PIS) 
ke posko 
pemenangan di 
Kantor PDIP 
Surabaya.

KONTROVERSI
Pada tahun 2019 lalu, Fuad 
putra Sulung Wali Kota 
Risma sempat diperiksa 
penyidik Polda Jatim di 
kasus amblesnya Jalan 
Raya Gubeng, Surabaya 
pada Selasa 
(26/3/2019).Dia diperiksa 
terkait perizinan proyek 
basement Rumah Sakit 
Siloam yang disebut 
menjebabkan amblesnya 
Jalan Gubeng Surabaya 
sedalam kurang lebih 10 
meter pada 17 Desember 
2018 lalu.

19 NAMA PENDAFTAR CAWALI SURABAYA MELALUI PDI-P
Dyah Katarina 
(Anggota DPRD Surabaya)
Armuji
(Anggota DPRD Jatim)
Anugerah Ariyadi 
(Mantan Anggota DPRD 
Surabaya)
Mega Djadja Agustjandra 
(Pengusaha)
Sutjipto Joe Angga 
(Pengusaha)
Chrisman Hadi 
(Seniman)
Sri Setyo Pertiwi 
(Pengusaha)
Laksda TNI
(Purn) 
Untung Suropati
Fandi Utomo 
(Mantan anggota DPR RI)
DPRD Surabaya)

Warsito 
(Mantan Anggota DPRD 
Surabaya)
Gunawan 
(Pengusaha)
Dwi Astutik
(Muslimat NU)
Haries Purwoko 
(Pengusaha)
Lia Istifhama
(Fatayat NU)
Achmad Wahyuddin 
(Pengusaha)
Whisnu Sakti Buana 
(Wakil Wali Kota Surabaya)
Ony Setiawan 
(Aktivis)
Edy Tarmidy 
(Politisi PDIP)
Ahmad Nawardi 
(Anggota DPD).

"Yang pasti sih, kalau sudah mendapat 
rekom, yang pasti setuju ya, mungkin 
gitu ya.Cuma nanti kalau saya direkom 
sebagai salah satu calon, saya 
usahakan harus bisa berdiri sendiri, ya. 
Memang saya sebagai putra Ibu (Risma). 
Saya juga punya basis massa dan punya 
tim dari relawan saya sendiri yang itu 
nanti memang saya akan gerakkan juga 
membantu untuk pemenangan. Ada 
peran serta dari Ibu juga, cuma nanti 
saya tetap harus berjuang untuk diri 
saya dan pasangan sendiri, gitu.Karena 
memang pendekatan saya sih pengin 
menggaet teman-teman muda untuk 
bagaimana bisa berkreasi, berkreatif di 
Kota Surabaya." 

FUAD BERNARDI
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Soiran
Guru Tunanetra 

di Pelosok Kota Reog
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Mengajar Al Quran di sekolah diniah (setara SD) hingga aliyah (setara SMA) dan 
kelompok pengajian ibu-ibu menjadi kegiatan sehari-hari Soiran,SPdI., guru tunanetra 

asal Ngrayun, Ponorogo. Keterbatasannya bukan penghalang, malah menjadi kelebihan 
karena bisa menjadi motivasi bagi mereka yang rendah diri.
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sudah	 berangkat	 soalnya	 sebelum	
masuk	 sekolah	 saya	 mengajar	 anak-
anak	untuk	mengaji,"	jelasnya.

Jalan	yang	dilalui	Soiran	pun	tidaklah	
mudah,	 meski	 sudah	 beraspal	 tapi	
berbukit-bukit	 khas	 pegunungan	 yang	
menjadi	 tantangan	 sendiri	 baginya.	
Meski	 sempat	 tersandung-sandung,	
akhirnya	Soiran	menghafal	bagian	jalan	
mana	 saja	 yang	 aman	 dilalui	 olehnya.	
Pun	 juga	 dengan	 di	 sekolah	 tempat	 ia	
mengajar,	 Soiran	 mampu	 menghafal	
setiap	sudut	sekolahnya.

Beruntung	 saat	 berangkat	 atau	
pulang	 dari	 mengajar	 selalu	 ada	
siswanya	atau	masyarakat	desanya	yang	
berbaik	 hati 	 membonceng	 serta	
mengarahkan	 jalannya.Bahkan	 saat	
berada	 di	 masjid	 atau	 musala	 banyak	
muridnya	 yang	 membetulkan	 posisi	
s anda lnya 	 agar 	 mudah 	 d ipaka i	
olehnya."Masih	 banyak	 yang	 peduli	
sama	saya,	alhamdulilah,"	imbuh	dia.

Menariknya,	 meski	 mengalami	
kebutaan	 alumni	 jurusan	 Pendidikan	
Agama	 Islam	 ini	 malah	 mengaku	
bersyukur	 dan	 bahagia . 	 Dengan	
keterbatasannya	ini	justru	ia	terhindar	
dari	 perbuatan	 buruk	 dan	memotivasi	
anak	 didiknya.”Wong	 Pak	 Soiran	 yang	
buta	 saja	 bisa	 menjadi	 guru,	 masak	
kalian	 tidak.	 Itu	 kalimat	 saya	 ke	 anak-
anak	 kalau	 ada	 yang	 malas	 belajar,”	
tuturnya.	(*)	

tetap	bersekolah,”	katanya.
Saat	 duduk	 di	 tsanawiyah	 Soiran	

muda	sudah	mulai	membantu	mengajar	
membaca	AL	Quran.	Untuk	menambah	
pengetahuannya,	 dia	 pun	 belajar	 ke	
Pondok	 Pesantren	 di	 Klego,	 Jenangan,	
Ponorogo	selama	9	tahun.	

Lulus	 dari	 pondok,	 sekitar	 tahun	
2009	 dia	 kembali	 ke	 daerahnya	 dan	
mulai	 mengajar	 mengaji.	 Lahir	 dari	
keluarga	 sederhana,	 Soiran	 sejak	 kecil	
memang	 dikenal	 pandai	 dan	 ramah	
kepada	 siapapun.	 Bahkan	 sejak	 dari	
pondok,	 ia	 sudah	membuka	madrasah	
diniyah	seorang	diri.

Akhirnya,	sekolah	formal	yang	ada	di	
desanya	 memintanya	 untuk	 menjadi	
guru	 mengaji	 bagi	 anak-anak.	 “Tahun	
2010-2014	saya	melanjutkan	kuliah	di	
STAIN	Ponorogo.	Saat	semester	4,	mata	
saya	 benar-benar	 buta	 total,”	 katanya.	
Untuk	 menuju	 ke	 kota	 yang	 jaraknya	
jauh,	 Soiran	 menumpang	 angkutan	
umum	dan	turun	di	dekat	kampus.	Dari	
sana	 dia	 akan	 dijemput	 teman-teman	
kuliahnya.	

Setiap	hari,	 Soiran	berjalan	menuju	
sekolahnya	 tempat	 mengajar	 yang	
berjarak	1,5	km	dari	rumahnya.	Dibantu	
dengan	 tongkatnya,	 Soiran	 berjalan	
perlahan	 menuju	 sekolah	 aliyah	 di	
kampungnya.	 "Saya	 berangkat	 dari	
rumah	lebih	awal,	pukul	06.00	WIB	saya	

alan	 menanjak	 penuh	 liku	 dengan	Jpemandangan 	 hu t an 	 c emara	
menjadi	 rute	 menuju	 Desa	 Baosan	

Kidul , 	 Kec. 	 Ngrayun. 	 Menumpuh	
perjalanan	 hampir	 1,5	 jam,	 rasa	 lelah	
terbayar	 dengan	 suasana	 sejuk	 dan	
keramahan	penduduk	setempat..

Saat	bertanya	ke	warga	yang	sedang	
bekerja	di	kebun,	semua	langsung	kenal	
dengan	 'Pak	 Guru	 Soiran'.	 Madrasah	
Aliyah	 Al	 Hikmah	 menjadi	 lokasi	
mengajarnya	saat	pagi	hari.	Hiruk	pikuk	
kelas	pun	tak	tampak	mencolok,	meski	
jam	 pelajaran	 Al	 Quran	 sudah	 usai.	
Beberapa	 anak	 masih	 mengelilingi	
Soiran	untuk	menyelesaikan	bacaannya.	
Sementara	 yang	 lain	 tertib	 duduk-
duduk	di	teras	kelas.

“Alhamdulillah,	 mungkin	 karena	
melihat	 saya	 tak	 bisa	 melihat,	 anak-
anak	 ini	 malah	 paling	 tertib	 di	 kelas	
saya.	Bahkan,	siswa	yang	paling	usil	pun	
menjadi	penurut,”	ujar	Soiran.

Diceritakannya,	 dia	 mengalami	
penurunan	penglihatan	sejak	duduk	di	
bangku	 SD	 kelas	 3.	 Diagnosa	 dokter	
karena	 saraf	matanya	 yang	 rusak.	 “Itu	
awal	ganguan	penglihatan	saya.	Saat	SD	
syaraf	mata	yang	sebelah	kanan	pecah.	
Jadi	 hanya	 bisa	 melihat	 dengan	 yang	
kiri.Awalnya	 ya	 tidak	 terima	 dengan	
kondisi	ini,	saya	sempat	putus	asa	juga.	
Tapi	 karena	 dukugan	 keluarga,	 saya	

www.lenteratoday.com

Foto	:	Kevin	Winter	/	Getty	Images
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Jangan terlalu sering 
bernafas lewat 
mulut

Dipakai untuk orang sehat

Aturan Pakai 

CARA HILANGKAN BAU MULUT
SAAT MEMAKAI MASKER

Aturan new normal di tengah virus corona Covid-19 membuat penampilan kita sangat berbeda. Pada kehidupan baru 
ini, semua orang diminta untuk mengenakan masker, menjaga jarak sosial dan menjaga kebersihan.Penggunaan 
masker kala new normal itulah yang mungkin akan terasa aneh. Semua orang tidak bisa melihat wajah orang lain 

dengan jelas akibat pemakaian masker.Tetapi, semua orang tidak bisa melepaskan masker untuk melindungi dirinya 
dari infeksi virus corona Covid-19. Karena, vaksin atau obat untuk melawan virus corona belum ditemukan

MASKER, 
'Senjata' Kala 
New Normal

Jika banyak 
berbicara, seringlah 
minum air

Perhatikan 
makanan yang 
dikonsumsi

Bersihkan lidah 
dan seluruh 
bagian mulut

4

SERBA-SERBI MASKER KAIN 

Dipakai selama 3-4 jam

Gantilah ketika basah

Lepas masker dengan menyentuh karet 
bagian telinga

Aturan Cuci Bahan Membuat yang 
Direkomendasikan

Jika tak bisa langsung mencuci masker, 
masukan dalam plastik

Jika bisa langsung mencuci 
masker, gunakan sabun cuci 
untuk membersihkannya

Setelah memegang/ 
mencuci masker, bersih-
kan tangan menggunakan 
air mengalir, sabun, atau 
handsanitazier

Dibuat dari 
bahan katun 
berlapis tiga, 
bisa dijahit 

sendiri.

Tidak longgar 
dan bisa 

menutupi 
hidung dan 

dagu

JENIS MASKER INI DISEBUT PALING TIDAK EFEKTIF 
CEGAH PENULARAN CORONALATEKS

Masker bedah tiga lapis (Baik) N95 (Efektif)

Masker dari bandana 
(Kurang efektif)

Bu�, masker leher
(Tidak efektif)

'Senjata' Kala 
New Normal
'Senjata' Kala 
New Normal
'Senjata' Kala 
New Normal
'Senjata' Kala 
New Normal
'Senjata' Kala 
New Normal
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,ARSO YUDIANTO SEKRETARIS ISTIDHA NUR AMANAH

Drone Tempur Elang Hitam 
Bikinan RI Terbang Januari 2021

Menteri Riset dan Teknologi (Menristek) dan Kepala Badan Riset dan Inovasi Nasional (BRIN) Bambang PS Brodjonegoro 
mengatakan Pesawat Udara Nir Awak (PUNA) jenis Medium Altitude Long Endurance (MALE) Elang Hitam untuk kombatan akan 

mulai terbang pada Januari 2021.PUNA MALE Kombatan memiliki kemampuan terbang selama 24 jam dan berfungsi dalam 
sistem pertahanan maritim sebagai penginderaan, pemantauan, pengawasan, pengintaian dan intelijen (P4I), serta 

penindakan terhadap ancaman maritim.

DRONE 
ELANG 
HITAM
Produksi konorsium Kementerian 
Pertahanan, TNI AU, BPPT, LAPAN, PTDI, 
Pt Len Industri, dan ITB 

TARGET OPERASIONAL
2020
Pembuatan 2 unit prototipe untuk 
uji terbang dan kekuatan struktur

2021
Sertifikasi tipe

2023
Sertifikasi sistem senjata

SPESIFIKASI
TEKNOLOGI

Mesin Rotak dari 
Australia
Flight Control 
System (FCS)
(Auto take off 
landing, radar SAR, 
inertial navigator 
system, electro-
optics targeting 
system)
Senjata rudal

DIMENSI

Panjang :
8,3 m

Bentangan sayap:
16 m

PERFORMA
RADIUS LOS

250 Km
TINGGI JELAJAH

23 Ribu Kaki

DAYA TAHAN
30 Jam

KECEPATAN
235 Km/Jam

KEBUTUHAN DRONE INDONESIA

33 unit drone di
11  pangkalan

3 unit Per 
pangkalan 
(Operasional, 
stand by, 
perawatan

BPPT : Badan 
Pengkajian 
dan Penerapan 
Teknologi

KETERANGAN
LAPAN : Lembaga 
Penerbangan 
dan Antariksa 
Nasional

PTDI : PT 
Dirgantara 
Indonesia

LOS : Line of 
Sight



Membuat masker dari ubi jalar, madu, 
dan jus jeruk nipis. Bahan-bahannya 
antara lain ubi jalar setengah matang, 
1 sendok makan madu, dan 1/2 sendok 
makan jus jeruk nipis.Cara membuat-
ya, cuci dan rebus ubi jalar, giling dan 
tuang ke dalam mangkuk. Tambahkan 
satu sendok makan madu dan setengah 
sendok makan jeruk nipis. Campur bahan 
tersebut hingga menghasilkan tekstur 
yang kental.

Oleskan masker tersebut ke wajah 
Anda dan diamkan selama 15-20 menit. 
Setelah itu, gunakan balok es dan pijat 
ke wajah Anda untuk meningkatkan 
sirkulasi darah serta menutup pori-
pori yang terbuka.

LISTSTYLE
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Masker 
Ubi Jalar

Mencerahkan Kulit dengan
Ubi Jalar, Cobain Yuk�
Ubi jalar mengandung nutrisi, mineral, dan dan phytochemical. Walhasil, umbi jenis ini terbukti mampu 
mencerahkan kulit. Nutrisi yang ada dalam ubi jalar memainkan peran penting dalam memelihara kulit 
seperti asam Amino, vitamin A, B6, zat berserat C, pati, protein serta antioksidan dalam ubi jalar 
memberikan solusi untuk dapatkan kulit bersinar, sehat, dan halus. Berikut cara sederhana 
menggunakan ubi jalar untuk mencerahkan kulit.

Ubi jalar dibuat jus, lalu diaplikasi-
kan ke seluruh tubuh. Bahan-bahannya, 
1 buah ubi jalar, 100 ml air. Cara mem-
buatnya, kupas ubi jalar, potong kecil-
kecil. Masukkan ubi jalar dan tambah-
kan 100ml air ke dalam blender. Anda 
juga bisa menggunakan saringan untuk 
mengurangi residu ampas ubi jalar ter-
sebut saat menuangkannya ke wadah.

Pada saat mandi, gosokkan tubuh 
Anda dengan jus ubi jalar tersebut dan 
diamkan selama 1-3 menit. Bilas dengan 
air hangat. Anda bisa mengulangi pro-
sedur ini dua kali atau tiga kali seminggu, 
ini akan membantu Anda mendapat-
kan kulit yang lebih cerah.

Lulur 
Ubi Jalar

Miliki tumit kering dan pecah tentu 
sangat mengganggu penampilan. Hanya 
dengan menggunakan air rebusan ubi 
jalar, rendam kakimu untuk menyembuh- 
kan tumit yang retak.

Air rebusan ubi jalar bisa dijadikan 
sebagai toner kulit.  Caranya cukup 
mudah, hanya perlu menyaring re-
busan air ubi jalar, lalu simpan di 
lemari es. Setelah disimpan dan dingin, 
kamu bisa gunakan untuk toner 
kulit.Selain, mampu mengenyalkan 
dan mencerahkan, juga membersih-
kan pori-pori dan menenangkan kulit 
sehingga terhindar dari iritasi.(ist)

Rebusan untuk
Tumit Pecah 



Efektivitas	Diskon	Pajak

Presiden	 Joko	 Widodo	 (Jokowi)	
dalam	pidato	nota	keuangan	dan	RAPBN	
2 0 2 1 , 	 m e n y a m p a i k a n , 	 b a k a l	
member i kan 	 s e j um l ah 	 i n s en t i f	
p e rpa j akan 	 guna 	 mendongkrak	
percepatan	 pemulihan	 ekonomi	 dari	
dampak	pandemi	virus	Corona.

Oleh	 sejumlah	 pihak,	 kebijakan	 ini	
dipandang	 positif.	 Kebijakan	 insentif	
pajak	perlu	dilakukan	untuk	membantu	
likuiditas	 wajib	 pajak	 badan	 maupun	
perorangan."Insentif	 pajak	 akan	 sangat	
membantu	 kalangan	 dunia	 usaha	 yang	
saat	 ini	 sedang	 kesulitan	 cash	 �low,	
sehingga	 mencegah	 terjadinya	 PHK.	
Insentif	 juga	 bisa	 diarahkan	 untuk	
membantu	 pendapatan	 wajib	 pajak	
perorangan	yang	sedang	tertekan,"	jelas	
Head	 of	 Tax	 RSM	 Indonesia,	 Ichwan	
Sukardi,	Senin	(17/8).	

L eb ih 	 l an ju t 	 I chwan 	 Sukard i	
menambahkan,	pemerintah	perlu	 terus	
memonitor	 kebijakan	 penurunan	 tarif	
PPh	badan,	yang	untuk	tahun	2020	dan	
2021	turun	dari	25%	menjadi	22%,	dan	
diturunkan	kembali	menjadi	20%	untuk	
tahun	2022	dan	seterusnya.	Khusus	PPh	
badan	 perusahaan	 go	 public	 bisa	
diturunkan	 lagi	 sebesar	 3%	 menjadi	
19%	dan	17%.

Menurut	Ichwan,	dalam	kajian	OECD	
Corporate	Tax	Statistic	Juli	2020,	banyak	
negara	 terus	 menurunkan	 tarif	 PPh	
badan.	Saat	ini	rata-rata	tarif	PPh	badan	
dari	 109	 negara	 anggota	 OECD	 adalah	
20,6%	 dari	 tahun	 2000	 sebesar	 28%.	
Selain	itu	terdapat	88	negara	OECD	yang	
menurunkan	 tarif	 PPh	 badan.	 Jumlah	
negara	 yang	 menerapkan	 tarif	 PPh	
badan	10-20%	bertambah	dari	7	negara	
menjadi	28	negara.	Selain	itu	kompetisi	
penurunan	 tariff	 PPh	 Badan	 pada	
Negara-negara	 ASEAN	 juga	 harus	
dipertimbangkan.

Sebelumnya,	 Presiden	 Joko	 Widodo	
menyampaikan	 pidato	 nota	 keuangan	
dan	 RAPBN	 2021.	 Untuk	 tahun	 depan,	
pemerintah	menargetkan	pertumbuhan	
ekonomi	 4,5-5,5%,	 dengan	 ditopang	
de�isit	anggaran	sebesar	5,5%	dari	PDB	
atau	sebesar	Rp	971,2	triliun.	De�isit	ini	
lebih	 rendah	 dibandingkan	 de�isit	
anggaran	 di	 tahun	 2020	 sekitar	 6,34%	
dari	PDB	atau	sebesar	Rp	1.039,2	triliun.

Adapun	 target	 penerimaan	 pajak	
pada	 tahun	 depan	 ditargetkan	 sebesar	
Rp	 1.268,5	 triliun,	 yang	 disumbangkan	
oleh	pajak	penghasilan	sebesar	Rp	699,9	
triliun,	 pajak	 pertambahan	 nilai	 Rp	
546,1	triliun.(ist)

SAMBUNGAN
pada	 kondisi	 ekonomi	 dalam	 bentuk	
penurunan	 aktivitas	 masyarakat.	 Ini	
menyebabkan	seluruh	dunia	mengalami	
kontraksi	sangat	dalam	karena	kegiatan	
ekonomi	terhenti,"	tuturnya.	

Krisis	 kesehatan	 ini	 diyakini	 telah	
memberikan	 efek	 domino	 yang	 besar	
b a g i 	 keh i dupan 	 s o s i a l 	 d an 	 p e -
rekonomian.	 Pertumbuhan	 ekonomi	
beberapa	 negara,	 tutur	 dia,	 bahkan	
mengalami	 kontraksi	 dua	 digit	 atau	
minus	 belasan	persen.	Kondisi	 ini	 jauh	
lebih	dalam	dari	pertumbuhan	ekonomi	
Indonesia	 pada	 kuartal	 kedua	 yang	
masih	mencatatkan	angka	-5,32	persen.

Meski	 saat	 ini	 Indonesia	 belum	
berada	 di	 jurang	 resesi,	 Sri	 Mulyani	
mengatakan	 Indonesia	 tetap	 harus	
pasang	 strategi.	 "Kita	 terap	 harus	
waspada,"	ucapnya.

Dari	 sisi	 anggaran,	 Sri	 Mulyani	
men j e l a s kan 	 p emer i n t ah 	 t e l a h	
m em f o ku s k a n 	 k e g i a t a n 	 u n t u k	
penanganan	 kesehatan	 dan	 pemulihan	
ekonomi	nasional.	 Saat	 ini,	dana	Rp	80	
triliun	 diklaim	 telah	 terserap	 untuk	
p en cegahan 	 p enyeba ran 	 v i r u s ,	
pengembangan	 vaksin,	 hingga	 pe-
ngucuran	bantuan	sosial.

Adapun	 bantuan	 sosial	 dibagi-bagi	
dalam	 sejumlah	program.	Di	 antaranya	
Program	Keluarga	Harapan	(PKH)	yang	
menyasar	 10	 juta	 penduduk	 miskin	 di	
desil	 terbawah.	 Bantuan	 lalu	 pun	
d iper luas 	 j angkauannya 	 kepada	
k e l om p o k 	 m a s y a r a k a t 	 p a l i n g	
terdampak.

Di 	 samping 	 i tu , 	 bantuan 	 juga	
d iber ikan 	 kepada 	 pegawai 	 yang	
kehilangan	 pekerjaannya	 karena	 PHK	
atu	 dirumahkan	 dalam	 bentuk	 Kartu	
Prakerja.	Dengan	demikian,	Sri	Mulyani	
memastikan	 bantuan	 sosial	 secara	
keseluruhan	 sudah	 disalurkan	 kepada	
29	 juta	 kelompok	 penerima	 bantuan	
langsung	 tunai	 (BLT)	 dan	 11	 juta	
penerima	manfaat	 lainnya	yang	berada	
di	desa.

Sedangkan 	 dar i 	 s i s i 	 industr i ,	
pemerintah	 terus	 menggencarkan	
program	 padat	 karya	 dan	 bantuan-
bantuan	 lainnya,	 seperti	 kemudahan	
kredit . 	 Sr i 	 Mulyani 	 ingin 	 semua	
instrumen	 dipakai	 oleh	 pemerintah	
untuk	membangun	sisi	sektoral	maupun	
regional,	termasuk	pemerintah	daerah.

"Jadi	 mereka	 (pelaku	 usaha)	 nanti	
bisa	 juga	 pinjam	 (modal)	 seperti	 DKI	
Jawa	Barat,	Banten,	Sulawesi	Utara,	dan	
Bali.	 Ini	 semua	 akan	 diupayakan	 agar	
daerah	jadi	penggerak	motor	ekonomi,"	
ucapnya.

Mantan	 Wakil	 Presiden	 Boediono	
a n g k a t 	 b i c a r a 	 m e n a n g g a p i	
perekonomian	 Indonesia	 yang	 kini	
sedang	dilanda	cobaan	yang	sangat	berat	
a k i ba t 	 p andemi 	 Cov id -19 	 yang	
mengancam	 semua	 sektor.	 Boediono	
menyebutkan	 krisis	 yang	 dihadapi	
Indonesia	saat	 ini	 juga	dihadapi	semua	
bangsa	dalam	berbagai	sektor	mulai	dari	
k e s e h a t a n 	 h i n g g a 	 e konom i . 	 I a	
menyatakan	 krisis	 berat	 ini	 melanda	
semua	bangsa.

"Ini	adalah	suatu	krisis	yang	seratus	
tahun	 terjadi,	 setiap	 seratus	 tahun	
terjadi.	 Krisis	 berat	 melanda	 semua	
bangsa,"	kata	Boediono,	Senin	(17/8).	

Lebih	 jauh,	 Boediono	 menyebutkan	
krisis	saat	ini	bersifat	multidimensional.	
Menurut	mantan	Menko	Perekonomian,	
pandemi	 Covid-19	 ini	 tidak	 hanya	
menimbulkan	 resesi	 maupun	 depresi	
melainkan	 sebuah	 kelumpuhan	 atau	
paralisis.“Ini	 bukan	 sekedar	 resesi,	
bukan	 sekedar	 depresi,	 ini	 paralisis.	
Suatu	sistem	yang	tiba-tiba	saja	beku	dan	
ini	 yang	 perlu	 kita	 pahami,"	 ujar	
Boediono.

Oleh	 karena	 i tu , 	 menurut 	 dia ,	
dibutuhkan	 waktu	 lama	 untuk	 keluar	
dari	 krisis	 ini.	 Cara	 keluarnya	 pun	 tak	
mudah	karena	perlu	penyesuaian	besar-
besaran	 di	 segala	 sektor.	 Agar	 bisa	
kembali	 ke	 suatu	 yang	 bisa	 berjalan	
normal 	 lag i , 	 menurut 	 Boediono,	
diperlukan	waktu	yang	panjang.	"Karena	
akan	 terjadi	 perubahan	 drastis	 dalam	
semua	 kegiatan 	 semua	 kegiatan	
ekonomi,	sosial,	bahkan	politik,	mungkin	
bahkan	 keamanan.	 Itu	 semua	 akan	
memegang 	 a t au 	 menga cu 	 p ada	
paradigma	baru,"	katanya.

Hal	tersebut	adalah	ujian	besar	yang	
harus	dan	tengah	dihadapi	oleh	generasi	
muda	 saat	 ini.	 Menurut	 dia	 dengan	
adanya	 tantangan	 yang	 berat	 ini ,	
generasi	tua	harus	mendukung	generasi	
muda ."Gene ra s i 	 muda 	 memang	
menghadapi	 tantangan	 yang	 berat	 kira	
generasi	 tua	 harus	 bisa	 mendukung	
sebisa	mungkin,"	ucap	Boediono.

Terpisah	 Menteri	 Keuangan	 Sri	
Mulyani	membenarkan	sejumlah	negara	
telah	 terkon�irmasi	 masuk	 ke	 jurang	
resesi	akibat	pertumbuhan	ekonominya	
tersungkur	 karena	 pandemi	 virus	
corona.	Resesi	terjadi	bila	pertumbuhan	
ekonomi	 suatu	 negara	 minus	 dua	 kali	
berturut-turut	 atau	 berada	 dalam	
kondisi	minus	secara	year	on	year.

"Masalah	 kesehatan	 telah	 menular	

Paralisis	Ancam			(dari	hal	1)
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DPRD JATIM DUKUNG UPAYA PEMERINTAH 
UNTUK MENGATASI KRISIS AKIBAT PANDEMI COVID-19

Anik	menilai,	masih	ada	 titik	 lemah	dalam	
pengembangan	 ekonomi	 di	 sektor	 UMKM,	
diantaranya	 promosi	 dan	 pemasaran.	 Saat	 ini,	
promosi	sudah	masuk	pada	digitalisasi	seiring		
dengan	era	revolusi	industri	4.0.	Maka	kelompok	
milenial	inilah	yang	bisa	bergerak.	Walhasil	akan	
menjadi	kekuatan	besar	untuk	menuju	lompatan	
seperti	yang	dimaksudkan	presiden.	

“Harapan	 saya,	 itu	 tidak	 hanya	 sekadar	
orientasi	 tetapi	 seperti	 yang	dicontohkan	oleh	
Pak	Presiden,	kita	harus	sudah	mengubah.	Dari	
orientasi	 program	 menjadi	 orientasi	 gerakan	
dari	orientasi	gerakan	menjadi	orientasi	kinerja,	
kerja	 rutin	menjadi	 kerja	 efektif	 e�isien.	Maka	
implementasi	itu	yang	perlu	dilakukan	di	Jatim	
ini,”	tandasnya.

Sementara	 itu,	 Wakil	 Ketua	 DPRD	 Jatim,	
Anwar	Sadad	juga	mengatakan,	Presiden	ingin	
menggalakkan	membeli	 produk	dalam	negeri.	
Terlebih	 lagi	 Indonesia	 sudah	 beberapa	 kali	
mengalami	 episode	krisis.	 Sehingga,	 lanjutnya,	
yang	 dibutuhkan	 adalah	 adanya	 stimulan	
ekonomi.	 “Stimulan	 itu	 nanti	 akan	 lebih	
diarahkan	 pada	 sektor	 UMKM	 karena	 sektor	
itulah	yang	relatif	lebih	imun	terhadap	berbagai	
macam	krisisi,”	tandasnya.

Harapan	 adanya	 stimulan	 itu	 karena	 para	
pelaku	 UMKM	 ini	 cukup	 kuat,	 meski	 kecil	
dibandingkan	 dengan	 pelaku	 ekonomi	 yang	
lebih	besar.	 “Buat	apa	memberikan	(stimulan)	
pada	yang	besar	tapi	gopok	(keropos),	lebih	baik	
memberikan	 pada	 yang	 kecil	 tapi	 kecil	 ini	
mentes,	gitu	lho,”	pungkasnya.

Sementara	 itu,	 anggota	 Fraksi	 Demokrat	
DPRD	 Jatim, 	 Agus	 Dono	 Wibawanto	
menandaskan,	 salah	 satu	 langkah	 yang	 bisa	
dilontarkan	 untuk	 mengatasi	 krisis	 saat	 ini	
adalah	 dengan	 mengucurkan	 anggaran	 baik	
yang	ada	di	APBN	maupun	APBD	.	

“Himbauan	pemerintah	pusat,	Presiden	dan	
Gubebrnur	segera	melaksanakan	belanja	yang	
maksimal.	Belanja	pemerintah	harus	dijalankan	
secara	maksimal,	karena	pertumbuhan	ekonomi	
memang	 selalu	 berbanding	 lurus	 dengan	
investasi.	Ironisnya,	saat	ini	investasi	asing	dan	

urabaya	 –	 Dalam	 pidato	 kenegaraan	 pada	SJumat	 (14/8/2020)	 lalu,	 Presiden	 RI	 Joko	
Widodo	berpesan	agar	momentum	musibah	

pandemi	 Covid-19	menjadi	 sebuah	 kebangkitan	
baru	untuk	melakukan	sebuah	lombatan	besar.	Saat	
ini	 juga	kesempatan	untuk	berbenah	diri	 secara	
fundamental,	 melakukan	 transformasi	 besar,	
menjadikan	 strategi	 besar	 di	 bidang	 ekonomi,	
hukum,	 pemerintahan,	 sosial,	 kebudayaan	
termasuk	kesehatan,	dan	pendidikan.

Menyikapi	pesan	dari	Presiden	RI	Joko	Widodo	
tersebut			Ketua	DPRD	Jatim,	Kusnadi	menegaskan	
bahwa	 pihaknya	 bersama	 dengan	 Pemerintah	
Daerah,	akan	berupaya	melaksanakan	pesan-pesan	
tersebut,	 khususnya	 untuk	mengatasi	 krisis	
kesehatan	dan	krisis	ekonomi.

Kusnadi	 mengatakan	 akan	 memberikan	
dukungan	 apapun	 terhadap	 semua	 rencana	
kerja	dalam	rangka	menangani	Covid-19,	serta	
untuk	memperbaiki	kondisi	ekonomi	yang	saat	
ini	juga	sedang	dalam	kondisi	prihatin.	

“Maka	kami	sepenuhnya	akan	mendukung	
apa	 yang	 direncanakan	 dan	 	 dikerjakan	 oleh	
Pemerintah	 Provinsi	 Jatim	 khususnya	 oleh	
Gubernur	 Kho�ifah	 dan	 Wakil	 Gubernur	 Emil	
Dardak,”	katanya.	

Hal	senada	diungkapkan	Wakil	Ketua	DPRD	
Jatim,	Anik	Maslahan.	Dia	menandaskan	bahwa	
yang	paling	penting	untuk	segera	diselesaikan	
adalah	 krisis	 kesehatan.	 “Dengan	 adanya	
pandemi	 Covid-19	 ini	 janganlah	 kemudian	
menjadikan	 patah	 semangat,	 kemudian	
menjadikan	lemahnya	kita,	tetapi	justru	dengan	
kondisi	ini	menjadikan	kebangkitan	baru	untuk	
menuju	lompatan	yang	lebih	besar,”	katanya.

Menurutnya	 masalah	 kesehatan	 menjadi	
yang	paling	utama.	Setelah	itu,	adalah	recovery	
ekonomi.	Politikus	PKB	ini	mengatakan	saat	ini	
ada	Rp	32,5	triliun	di	Menteri	Desa	yang	akan	
difokuskan	pada	program	padat	karya.	Program	
lain	untuk	meningkatkan	ekonomi	 juga	ada	di	
Menteri	Tenaga	Kerja.	

“Ada	 sekitar	 15	 juta	 karyawan	 gajinya	
dibawah	Rp	5	juta	akan	mendapatkan	bantuan	
Rp	 600	 ribu	 per	 bulan	 selama	 4	 bulan,”	
tandasnya.

Upaya	lain	yang	harus	dilakukan	pemerintah	
untuk	 mengentaskan	 krisis	 ekonomi	 adalah	
dengan	pemberian	stimulus	pada	para	pelaku	
usaha.	 “Tanggal	 27	 Juli	 kemarin,	 Bu	 Kho�ifah	
melaunching	 program,	 salah	 satu	 diantaranya	
akan	ada	stimulus	UKM	dan	UMKM.	Tidak	hanya	
stimulus	dalam	bentuk	bantuan	tetapi	juga	ada	
pembinaan	yang	ini	lebih	spesi�ik.	Program	ini	
akan	langsung	dibagi	ke	lima	Bakorwil	yang	akan	
menangani.	 Program	 ini	 juga	 akan	 menyasar	
pada	kelompok	milenial	dengan	nama	millenial	
job	center	fair,”	katanya

swasta	lagi	lemah.	Posisi	ini	harus	segera	diambil	
pemerintah	 pusat	 atau	 daerah.	 Sesegera	
anggaran	 di	 APBN	 dan	 APBD	 dibelanjakan	
seacara	masimal,”	katanya.

Dia	 menandaskan	 sebenarnya	 mudah	
melihat	 indikator	 terkait	 dengan	 pencairan	
anggaran	itu.	Hal	itu	bisa	dilihat	dari	pelaksanaan	
kegiatan-kegiatan	 bantuan	 sosial	 maupun	
bantuan	 hibah,	 batuan	 langsung	 maupun	
keuangan.	Bantuan	dari	pemerintah	inilah	yang	
akan	 memberikan	 dorongan	 pada	 kekuatan	
daya	beli	masyarakat.	Sebab,	dalam	kondisi	saat	
ini	semua	sector	merasakan	dampak	pandemi	
Covid-19.

“Tetapi	ada	tiga	sektor	yang	sebetulnya	saat	
ini	masih	produktif	dan	maksimal	yaitu	sektor	
pertanian,	UMKM,	maupun	perkebunan.	Sektor	
ini	 yang	 berbasis	 peternakan	 perikanan.	 Dan	
untuk	 mereka	 segera	 dibuatkan	 satu	 skema	
cermin	 anggaran	 dimana	 itu	 bisa	 langsung	
dikelola	 mereka,”	 kata	 politis	 dar	 Fraksi	
Demokrat	ini.

Untuk	 itu,	 diperlukan	 bantuan	 dari	
pemerintah	 guna	menopang	permodalan	bagi	
para	 petani.	 Sehingga	 para	 petani	 mulai	 dari	
petani	beras,	jagung,	kedelai,	dan	sebagainya	bisa	
berproduksi	secara	maksimal.	“Kita	turun	ke	38	
kab/kota,	 saat	 kita	 turun	 ke	 lapangan	 itu	 kita	
koordinasi	dengan	Bank	UMKM,	Bank	jatim,	dan	
dispenda,”	katanya.

Sementara,	Gubernur	Jawa	Timur,	Kho�ifah	
Indar	Parawansa	mengatakan	ketika	ada	krisis	
ekonomi	dan	krisis	kesehatan,	maka	harus	bisa	
mengambil	pembelajaran	sehingga	bisa	ber�ikir	
inovatif	 dan	 kreatif	 serta	melakukan	 berbagai	
lompatan.	Kho�ifah	menyebutkan	jika	selama	ini	
masyarakat	hanya	ber�ikir	yang	biasa	(ordinary)	
maka	untuk	selanjutnya	harus	bisa	berikir	ekstra	
ordinary	atau	luar	biasa.

“Apabila	saat	 ini	sudah	merasa	berlari,	 tapi	
orang	 lain	 melompat.	 Kalau	 sudah	 merasa	
melompat,	 orang	 lain	 sudah	 menggunakan	
arti�icial	intelligence,	maka	kita	juga	sudah	harus	
masuk	pada	era	arti�icial	intelligence.	Kira	kira	
begitu,”	ujarnya.	(u�i/adv)
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